



SOCIEDADE HISTÓRICA DA INDEPENDÊNCIA DE PORTUGAL



## INVITATION

Sous le haut patronage de la « Sociedade Histórica da Independência de Portugal », L'Association Luso-Française de Défense et de Sécurité et l'Amicale des Anciens Combattants et Militaires « *Ce qui nous attend* »

### *Ce qui nous attend « L'Effet Papillon »*

**Le 27 mars 2024 de 17h00 à 19h00, heure de Lisbonne  
18heures à 20heures, heure de Paris**

A la fin de la conférence une séance de dédicace sera organisée pour ceux qui veulent acquérir l'ouvrage  
**à la «SOCIEDADE HISTÓRICA DA INDEPENDÊNCIA DE PORTUGAL  
Palácio da Independência  
Largo de São Domingos, 11, 1150-320 Lisboa**

**A l'issue un diner (33 euros) sera organisé afin que vous puissiez échanger plus longuement avec l'auteur  
Inscription en présentiel et/ou en visioconférence : [Infoalfds@gmail.com](mailto:Infoalfds@gmail.com)  
Paiement du dîner au préalable RIB PT50-0033-0000-45662060040-05 BIC : BCOMPTPL**

**Sujet : l' « effet papillon » montre comment une guerre en enclenche une autre**

Il s'agit de l'analyse inédite d'un spécialiste des relations internationales sur les changements des rapports de forces géopolitiques. Le 24 février 2022, lorsqu'il déclenche une opération militaire pour envahir l'Ukraine, Vladimir Poutine ne viole pas uniquement l'intégrité territoriale d'un pays : le président russe bouleverse dans le même temps l'équilibre géostratégique précaire qui régnait depuis 1945. Au-delà de ce conflit qui n'implique en apparence que deux parties, un monde s'effondre. Dans le même temps, un autre voit le jour....

Le général Trinquant se déplace au Portugal pays, membre de l'OTAN et de l'UE, et donc impliqué en cas de conflit touchant un autre membre de ces organisations.

### **BIO du Général Dominique Trinquant**

Diplômé de l'Ecole Spéciale Militaire de Saint-Cyr (Promotion Darthenay), de l'école supérieure de guerre du Staff collège de Camberley et du Royal College of Defense Studies de Londres, il occupe, tout au long de sa carrière, des postes au sein de régiments, d'Etats-majors et d'organisations internationales. Il participe ainsi à plusieurs opérations, au Liban, en ex-Yougoslavie et en Afrique. Il a une longue expérience des relations internationales en milieu multinational à l'ONU, l'UE et l'OTAN. Ancien chef de la mission militaire française auprès des Nations Unies (de 2002 à 2004 puis de 2006 à 2008), intervenant régulier dans les médias français et étrangers. Ses thèmes d'intervention sont liés à la géostratégie principalement sur l'Europe, l'Afrique et le Moyen Orient. L'ONU (Organisation des Nations Unies) est aussi un de ses sujets favori.

Depuis plusieurs années, il est commentateur spécialiste des opérations de guerre. Ses explications ne sont pas que techniques, il met toujours en perspective la géopolitique.

Il a commencé sur BFM TV, pour être actuellement presque tous les soirs sur LCI et France 24. Il intervient aussi sur des chaînes américaines